

## Viernes 29 de agosto 2014

Reforma Última Obama su reforma migratoria

Ángel Villarino/Corresponsal La Casa Blanca ultima las medidas prometidas en junio por el Presidente Barack Obama, con las que millones de indocumentados podrían conseguir un estatus legal, al menos de manera temporal. "Dentro de los límites legales de mi autoridad, haremos lo que el Congreso renuncia a hacer para arreglar lo más que podamos nuestro sistema migratorio", dijo Obama hace más de dos meses. Ahora se espera que el Presidente impulse en las próximas semanas una batería de órdenes ejecutivas que, de facto, constituyan una ampliación del programa de Acción Diferida (DACA, por sus siglas en inglés) de 2012. Conocida como Dreamer Act, dicha ley suspendió las deportaciones de cientos de miles de dreamers, es decir migrantes que llegaron a Estados Unidos cuando eran niños, a quienes se ofreció además un permiso de trabajo temporal, renovable en dos años. P.C. migración Apunta a México éxodo por sequía

Édgar Hernández San Marcos, Guatemala (29 agosto 2014).- Las condiciones de sequía que resienten 16 de los 22 departamentos (estados) de Guatemala, podría generar un aumento en la migración a México. De acuerdo con el Gobierno guatemalteco, que el pasado lunes decretó un estado de calamidad, 1.2 millones de personas perdieron sus cosechas, principalmente maíz y frijol, por la falta de lluvias y están en riesgo de padecer hambre. De esa cantidad, entre 10 y 20 por ciento podrían optar por cruzar la frontera para buscar empleo en el lado mexicano, advirtió en entrevista telefónica Alejandra Gordillo, secretaria ejecutiva del Consejo Nacional de Atención al Migrante de Guatemala (Conamigua). La funcionaria consideró como preocupante que no pudieran existir las suficientes fuentes de empleo en México para sus connacionales, principalmente en Chiapas, lo que agravaría el problema social. P.C. Guatemala, migración Hila dos bajas producción constructora

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (29 agosto 2014).- En junio de este año, el valor de producción de las empresas constructoras retrocedió 0.11 por ciento y acumuló dos periodos con disminuciones a tasa mensual, según cifras ajustadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El descenso de la producción de las empresas constructoras fue de 0.44 por ciento mensual en mayo, por lo que la variación reportada en junio es menor, aunque no deja de ser un deterioro en el indicador. Y es que de los seis tipos de obra considerados en el valor de la producción, en cuatro se acusaron bajas durante junio, contrario a lo ocurrido en el mes precedente, cuando lograron crecer. P.C. INEGI, industria de la construcción Entra Brasil en recesión técnica

Por Alberto Arméndariz / Corresponsal Río de Janeiro Brasil (29 agosto 2014).- Brasil, la séptima economía mundial, entró técnicamente en recesión al registrar dos trimestres consecutivos de crecimiento negativo, según las cifras oficiales divulgadas el viernes por el Instituto Brasileño de Geografía y Estadística (IBGE, estatal). En el segundo trimestre de este año, el PIB brasileño se redujo un 0.6 por ciento en comparación con el periodo anterior, además el IBGE revisó las cifras de la actividad económica de los primeros tres meses del año, que en vez de haber tenido una expansión del 0.2 por ciento, como se creía, sufrió un retroceso de 0.2 por ciento. Dicha baja se registró a pesar de haber celebrado a mediados de año el Mundial de Fútbol. La última vez que Brasil estuvo en recesión técnica fue como consecuencia de la crisis internacional de 2008, en el último trimestre de ese año y el primero del siguiente. La mala noticia económica llega en plena campaña electoral para los comicios presidenciales del 5 de octubre y se espera que alimente la contienda en la que la actual mandataria, Dilma Rousseff, del Partido de los Trabajadores (PT) se enfrenta a la popular ecologista Marina Silva, del Partido Socialista Brasileño (PSB), y al senador Aécio Neves, del Partido de la Social Democracia Brasileña (PSDB). P.C. Brasil, crecimiento económico, economía mundial Publican decreto en apoyo a zapateros

Por Notimex Cd. de México México (29 agosto 2014).- La Secretaría de Economía (SE) publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el decreto por el que se establecen medidas para la productividad, competitividad y combate de prácticas de subvaluación del sector calzado. El miércoles pasado, el Secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso, anunció en León, Guanajuato, el documento firmado por el Presidente Enrique Peña Nieto, en apoyo a los zapateros del País. Dijo que la disposición contiene ocho puntos para combatir la subvaluación y prácticas desleales de comercio al introducirse calzado de forma ilegal. En el documento publicado en el DOF y vigente a partir de mañana, la SE destaca la urgencia de esta medida, pues dicha práctica ilegal afecta la recaudación tributaria al disminuir la base gravable del impuesto general de importación. De igual forma, expone, se daña el desempeño de la industria nacional, propiciando la pérdida de empleos, lo que genera un bajo nivel de inversión y fomenta el crecimiento de la economía informal. P.C. industria del calzado Crece producción de cobre y plata Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (29 agosto 2014).- La producción de cobre de México subió 6.8 por ciento por ciento interanual en junio pasado, a 40 mil 895 toneladas, informó el Inegi. En su reporte, el Instituto dijo que la extracción de plata de México aumentó apenas un 0.2 por ciento, a 397 mil 603 kilogramos. En el sexto mes de 2014, el País produjo 8 mil 450 kilogramos de oro, un 0.1 por ciento más respecto a igual mes del año pasado. De acuerdo con el Inegi, la extracción de plomo creció un 0.2 por ciento, mientras que la de zinc descendió un 0.3 por ciento en junio. También se redujeron la producción de yeso, pellets de fierro, fluorita y zinc. La producción minerometalúrgica de México aumentó un 1.8 por ciento en términos reales en junio del presente año con relación a igual mes de 2013. En los primeros seis meses del año, el índice de volumen físico de la producción minerometalúrgica descendió un 4.2 por ciento respecto a igual periodo de 2013, debido a una menor producción de carbón no coquizable, oro, pellets de fierro, fluorita, plata y plomo. Por su parte, se incrementó la de yeso, coque, cobre, azufre y zinc en el periodo de referencia. Con información de Xinhua Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P. C. INEGI, industria minera, producción Alza al mínimo no afecta.- GDF Por Lorena Morales, Juan Carlos Orozco y Verónica Gascón Cd. de México México (29 agosto 2014).- El Gobierno del Distrito Federal minimiza los efectos que pudiera tener el alza del salario mínimo a 82.86 pesos en la inflación. Esto, con base en el análisis de costos laborales de la economía y la proporción de trabajadores que serían beneficiados por un aumento en el salario mínimo.

"Incrementar el salario mínimo a 82.86 pesos en el País aumentaría un 0.9 por ciento la inflación, e inclusive, podría ser menor al 0.3 por ciento", afirmó Gerardo Esquivel, investigador del Centro de Estudios Económicos del Colegio de México en la presentación del "Acuerdo Nacional para el aumento de los salarios mínimos". En él se establece que el costo laboral de las empresas puede llegar a 38 por ciento; sin embargo, es muy pequeña la proporción de trabajadores con ingresos de sólo un salario mínimo, quienes serían los directamente beneficiados. P.C. salario mínimo El Economista Necesario, controlar deuda pública para no desatar crisis Paulina Gómez Robles / El Economista De cara a la presentación del paquete económico del 2015, Viridiana Ríos, directora del observatorio económico México ¿Cómo Vamos?, consideró que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) deberá diseñar mecanismos que controlen la deuda pública; de lo contrario, podría desatarse una crisis económica. &ldquo;Es urgente que las autoridades controlen el endeudamiento que sufre el país, ya que en el último trimestre del año las tasas de crecimiento de la deuda arrojan un incremento de 14.1% en términos reales&rdquo;, alertó. De acuerdo con el &ldquo;Informe de la Situación Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública&rdquo; al segundo trimestre del 2014, que comparte la SHCP, el saldo de la deuda neta del gobierno federal se ubicó en 5 billones 72,593.7 millones de pesos, y como porcentaje del Producto Interno Bruto (PIB) representó 30.4 por ciento. P.C. SHCP, deuda pública Podría haber iniciado la reversa de capitales a México en julio: IIF Yolanda Morales / El Economista El flujo de capitales que recibió México en agosto sufrió un estrepitoso ajuste a la baja con respecto al de los captados el cuatrimestre previo, una tendencia similar a la que se registró entre la mayoría de los mercados emergentes, estimó el Instituto Internacional de Finanzas (IIF). El grupo de análisis de la mayor asociación de instituciones financieras en el globo precisó que &ldquo;el flujo recibido por los ocho mercados emergentes, que con más frecuencia forman parte de los portafolios &mdash;incluido México&mdash;, totalizó con 2,000 millones de dólares en agosto, una reducción desde los 22,000 millones captados nada más en julio&rdquo;. P.C. flujo de capitales, sistema financiero Crece amenaza de delación en zona euro AFP Bruselas.- La inflación volvió a bajar en agosto en la zona euro, a 0.3%, acrecentando la amenaza de una espiral deflacionista y las presiones sobre el Banco Central Europeo (BCE) para que tome medidas de reactivación. Si esta cifra del 0.3% se confirma tras la primera estimación publicada este viernes por la oficina europea de estadísticas, Eurostat, se tratará del nivel de inflación más bajo registrado en la unión monetaria desde octubre de 2009. La inflación en la zona euro era de 0.4% en julio y de 1.3% hace un año. P.C. economía mundial, zona euro, inflación España hila tres trimestres consecutivos de crecimiento económico Rodrigo Rosales / El Economista España empieza a respirar otros aires después de la tormenta económica que vivió recientemente. El producto interior bruto (PIB) de aquel país creció, 0.6% a tasa trimestral en el segundo trimestre de 2014; este aumento representa 0.2 puntos porcentuales más al estimado en los primeros tres meses, de acuerdo con información del Instituto Nacional de Estadística. Esta cifra exhibe el cuarto incremento al hilo, después de permanecer en números rojos más de dos años. De hecho, desde el primer trimestre del 2013 revirtió su trayectoria a una tendencia positiva. P.C. España, crecimiento económico Peso retrocede tras dato de consumo en EU Agencias El peso se depreciaba marginalmente el viernes tras la publicación de una inesperada baja del indicador sobre el gasto del consumidor en Estados Unidos, principal socio comercial de México. La moneda mexicana cotizaba en 13.085 por dólar, con un retroceso del 0.02% frente a los 13.0825 pesos del precio referencial de Reuters del jueves. P.C. tipo de cambio Brent, a la alza por crisis en Ucrania Reuters Los precios del crudo Brent subían hacia los 103 dólares por barril el viernes, debido a que una escalada de la violencia en Ucrania mantenía expectantes a los mercados de Europa, pero los precios aún se encaminaban a anotar una pérdida mensual debido a un amplio suministro y a la debilidad de la demanda. El crudo Brent subía 0.28 dólares, a 102.74 dólares por barril, a las 1154 GMT. El petróleo en Estados Unidos sumaba 0.28 dólares, a 94.83 dólares por barril, apuntalado por datos que mostraron que el crecimiento en el segundo trimestre fue más veloz a lo informado previamente. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Precios del maíz, en picada Redacción El mundo está repleto de maíz. hoy en día existe un exceso de inventarios por parte de los principales productores del grano, como Estados Unidos, que también es el principal exportador. Analistas coinciden en que Estados Unidos tendrá en este ciclo una cosecha abundante, lo cual traerá consigo una mayor presión a los precios de los granos en los meses o años por venir, según publicó el diario británico Financial Times, en su edición electrónica de este jueves. P.C. Estados Unidos, maíz, producción Ingresos de la división de commodities crecen Reuters Los ingresos por materias primas de los 10 mayores bancos de inversión crecieron 21% en la primera mitad del año debido a que el crudo invierno en Estados Unidos alentó los negocios en energía y gas y algunos inversores volvieron al sector, refirió una consultora. Los ingresos por transacciones de materias primas en los grandes bancos subieron a 3,300 millones de dólares en los seis primeros meses del año tras caer en un porcentaje similar el año pasado, informó la empresa de análisis de la industria financiera Coalition, con sede en Londres, en un reporte publicado el jueves. Muchos inversionistas habían evitado a las materias primas en los últimos años debido a su débil desempeño y a que el sector era golpeado por eventos económicos. P.C. commodities Peso avanza 0.06% frente al dólar Redacción El peso se apreció 0.06% con valor de 13.0825 pesos por dólar, según la información de Banco de México, pese a los conflictos en Ucrania y la revisión del PIB en Estados Unidos para el segundo trimestre. La aversión a los activos riesgosos por el conflicto en Ucrania, sumada a la publicación de la inflación de agosto en la zona euro, serán factores de apreciación para el dólar en el corto plazo, dijo un análisis del banco BASE. En el mercado de deuda, el rendimiento del bono de referencia a 10 años, uno de los más negociados, bajaba dos puntos base a 5.74 por ciento. frm con información de Reuters P.C. tipo de cambio Invertirán 184,350 mdp en proyectos de telecom Jorge Monroy / El Economista Boca del Río, Veracruz. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes informó que para la aplicación de la reforma en telecomunicaciones, el gobierno federal y la iniciativa privada invertirán 184,350 millones de pesos en cuatro proyectos de fibra óptica, acceso a internet y televisión digital. Durante la V Reunión Plenaria de los Senadores del PRI en esta ciudad, el secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, presentó el proyecto de inversión. Se contempla la ampliación de la red troncal de telecomunicaciones, con base en fibra óptica, con una inversión de 9,750 millones de pesos. P.C. telecomunicaciones, inversión Outsourcing crece 40% en últimas dos décadas María

del Pilar Martínez / El Economista La subcontratación en el país registró su más importante crecimiento en la década de los 90 y a la fecha se ha incrementado en 40 por ciento. Es ya una alternativa para las empresas, además de contribuir a disminuir la informalidad, vincular a sectores vulnerables al mercado de trabajo (como mujeres y jóvenes a su primer empleo), afirmó Mónica Flores Barragán, directora general de Manpower Latinoamérica, al presentar &ldquo;La evolución del outsourcing en México en los últimos 45 años&rdquo;. Si bien no se tiene un registro oficial del total de empresas de tercerización en el país, sí existen datos de las empresas afiliadas a la Asociación Mexicana de Empresas de Capital Humano que revelan que generan 144,618 empleados tercerizados, formales, con condiciones de seguridad social.

La Jornada Se invertirán 16 mdp en 21 proyectos turísticos indígenas en Veracruz Por Julio Reyna Quiroz México, DF. La secretaria de Turismo y la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) invertirán 16 millones de pesos en 21 proyectos turísticos emprendidos por comunidades indígenas de Veracruz, que beneficiarán a más de 63 mil 500 personas, anunció este jueves la dependencia federal. Los dos organismos firmaron un convenio específico de ejecución para apoyar proyectos con enfoque turístico en 12 municipios de la entidad, con el objetivo de generar bienestar para la población indígena. El acuerdo detalla que la totalidad de los recursos ascenderán a 16 millones 109 mil 180 pesos para impulsar 21 proyectos con enfoque turístico en beneficio de 20 localidades de los municipios de Pajapan, Mecayapan, Tatahuicapan de Juárez, Chicontepec, Zozocolco de Hidalgo, Papantla, Sotetapan, Cazonas de Herrera, Camerino Z. Mendoza, Zongolica, Hueyapan de Ocampo y Tecolutla. P.C. turismo Concluye primera ronda para TLC entre México y Jordania Por Susana González México, DF. La Secretaría de Economía (SE) informó que concluyó la primera ronda para un Tratado de Libre Comercio (TLC) entre México y Jordania, en la que se estableció que el comercio de servicios y bienes (acceso a mercado, reglas de origen y facilitación comercial), inversión, medidas sanitarias y fitosanitarias, así como asuntos legales e institucionales formarán parte de la negociación. También se intercambiaron información sobre la instrumentación y alcances de la política comercial de ambas naciones. La ronda se efectuó en Amán, Jordania, los días 26 y 27 de agosto y la delegación mexicana fue encabezada por el subsecretario de comercio exterior Francisco de Rosenzweig Mendialdua. La segunda ronda de negociaciones se llevará a cabo en México en octubre de 2014. P.C. TLC, Jordania, acuerdos comerciales El País El déficit del Estado retrocede al 3,08% del PIB por el alza de la recaudación fiscal EL PAÍS Madrid 29 AGO 2014 - 14:33 CEST151 El Estado logró reducir su déficit hasta el 3,08% del PIB hasta julio, lo que supone una mejora con respecto al balance del mismo periodo de 2013, cuando este desfase alcanzaba el 3,60%. Según destaca el Ministerio de Hacienda en un comunicado, el descenso entre lo que la Administración Central gasta de más frente a lo que ingresa se explica por el incremento de la recaudación por impuestos, lo que permite que los recursos no financieros del Estado crezcan un 3,0%, hasta los 70.468 millones. Por el lado contrario, los gastos bajan en un 2,6%, al quedarse en 102.518 millones. P.C. finanzas públicas, déficit público La inflación de la zona euro toca mínimos en cinco años y mete presión a Draghi EL PAÍS Madrid 29 AGO 2014 - 11:36 CEST14 El riesgo de deflación no se aleja de Europa, lo que mete presión al presidente del BCE, Mario Draghi, para que tome nuevas medidas. La inflación de la zona euro, según el adelanto publicado este viernes por la oficina estadística europea, Eurostat, se sitúa en el 0,3% en agosto, una décima por debajo que la tasa de julio. Este dato supone que los precios avanzan a su ritmo más bajo desde octubre de 2009, año en el que los precios encadenaron cinco meses seguidos de tasas negativas. P.C. inflación, zona euro